#### 四街道市立山梨小学校便り 令和5年度 2月号



学校教育目標 「心豊かに学びを拓く実践人」 ~人や自然を大切にし、社会に学びを拓く児童の育成~ 令和 6 年 | 月 3| 日発行 児童数 | 24 名

(1月31日現在) 四街道市旭ヶ丘 1-9-12 電話 043-432-0506 FAX 043-432-7344

# 学校の外での避難

校長 土屋 栄徳

早いもので、あと4日ほどで立春を迎え、暦の上では春の始まりとなります。保護者の皆様には、日頃より学校教育へのご理解ご協力をいただき誠に感謝申し上げます。

さて、年が明けるとともに能登半島地震が発生し、多くの尊い命が失われるとともに、被災された方々は、今もなお苦しい避難生活を余儀なくされています。一方、私たちが住んでいる千葉県も、断層帯による直下型地震や相模トラフ沿いでの地震、南海トラフ沿いでの地震などの影響を受ける可能性があります。千葉県ホームページの情報によると、南海トラフ沿いでの地震が、わが国で発生する最大級の地震として、その被害が甚大でかつ、その被災地域が広域にわたることが想定されるということです。ちなみに、政府の設置する地震調査研究推進本部の長期評価によると、マグニチュード8~9クラスの地震が今後30年以内に発生する確率は70~80%となっています。地震による

災害は、予測が不可能です。実際に地震が起こったときに、どのようにして自分の命を守るのかを日頃より考えておく必要があります。子供たちは、定期的に学校での避難訓練を行っているので、学校にいる間の命の守り方、避難の仕方などはある程度身についていると思われます。しかし、登下校中や自分の家にいるとき、外に遊びに行ってい

るときは一人一人の判断・行動に任されてしまいます。また、家族での約束事(避難場所や避難所の位置の確認など)も必要になってくると考えられます。この機会に、各家庭での緊急避難について話をしてみてはいかがでしょうか。



#### 健康を保つために

1月中旬から子供だちは、体育学習の時間や休み時間に「リズム縄跳び」に取り組んでいます。「リズム縄跳び」は、音楽のリズムに合わせ、短縄跳びの様々な技を組み合わせたものです。8級から1級までの段階がありますが、子供たちは上の級を目指して意欲的に練習に取り組むことができます。また、「両足跳び」や「はやぶさ跳び」など、様々な技のバリエーションがあり、各自ができそうな技に絞って運動することもできます。そして、この運動で一番有効だと考えられることは、持久力やリズム感などを身につけられることです。この時期、健康を保つために、子供たちの体づくりの一環として有意義な活動となるよう努めていきます。

## <授業参観について>

今年度最後の授業参観は、2月22日(木)に行います。学年のまとめとして、各学年、教科や総合的な学習の時間で学習したことについて発表会等を行います。この一年の成長をご覧ください。

- ○ひまわり1・2組 4校時(11:25~12:10)
- ○1~3年 5校時(13:05~13:50) 下校14:15
- ○4~6年 6校時(14:00~14:45) 下校15:05
- ※この日は特別日課となります。時程は山梨カレンダーをご覧ください。
- ※学習内容・活動場所につきましては、授業参観が近くなりましたらお知らせいたします。

## <県標準学力検査について>

- ·2月16日(水)国語、理科
- ・2月17日(木)算数、社会、英語(5・6年のみ)

※1・2年生は国語と算数の2教科





上記日程にて学力検査を行います。現学年での学習内容がどれだけ定着しているかを図るとともに、学校としても結果を分析し、今後の指導方法の工夫改善に努めていきます。学年での学習内容が全ての範囲となり、基礎基本から応用まで幅広く出題されます。各教科50問程度を約40分で解いていきます。テスト結果につきましては、後日個票を配付しますのでご確認ください。なお、この2日間は5時間授業となります。

右記のQRコードを読み込むと「ちばっ子チャレンジ100」のページにとびます。「ちばっ子チャレンジ100」は、小学校の国語、算数、理科(小3~6)における基礎・基本の定着や思考力、判断力、表現力等を高められるよう千葉県教育委員会が作成した問題です。ダウンロードをして、チャレンジしてみるといいですね。山梨小のホームページにもリンクが貼ってあります。

#### <感染症防止のために>

令和 5 年度はコロナ感染症が 5 類へ移行し、すっかりコロナ感染症は影を潜めているようにも感じていますが、世間では「新型コロナ第10波の予感」と言われています。現在山梨小では、欠席者はいますが、まだ、新型コロナも、インフルエンザも、学級閉鎖するまで流行ってはおりません。ご家庭でのご協力ありがとうございます。しかし、近隣の学校では学級閉鎖となっているところもありますので、今後も、手洗い、うがい等を推奨していきたいと思います。

- ・手洗い、うがいをしましょう。手をふくタオルを持ってきましょう。
- ・部屋が乾燥しています。水分をとるためにも、水筒をもってきましょう。
- ・暖房はつけていますが、戸や窓を少しあけています。寒さ対策をしましょう。
- ・咳エチケットを守りましょう。
- ・体調不良の場合は無理をせずに身体を休めましょう。

欠席や遅刻、欠席によるリモート希望など、マチコミの「お休み連絡」でお願いしているところですが、7:55までに必ず入力をお願いします。

#### <民生委員・児童委員、主任児童委員を知っていますか?>

四街道市内で 139 名の方々が委嘱され、旭中学校区で 24 名、山梨小では 8 名の方が関わってくださっています。家庭のこと、子供のこと、子育てのこと等、困っていることがあれば、学校以外でも地域に相談できる人がいます。地区ごとに(丁目ごと)に1~2 名おります。担当者や連絡先がお知りになりたい場合は、学校までお問い合わせください。

なお、学校では「スクールカウンセラー」、四街道市でも「子育て支援課」や「青少年育成センター」などの相談窓口があります。ちょっとした困りごとのうちに相談してみるとよいですね。